
平成２９年市議会第１回定例会（２月）
市政に対する一般質問通告一覧（個人質問）

日　　時 時　間 質　問　者 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

2月22日 ６０分 石渡登志男 1 白里海岸の侵食対策について

（水） 議員 2 防災（減災）対策について

午後3時 3 小中学生の不登校やいじめ問題について

2月23日
（木）

午前10時

６０分 森建二
議員

1 東京オリンピック、パラリンピック事前キャンプ等誘致につい
て
　２０２０年に予定される東京オリンピック・パラリンピック開催
に伴って、県内でも多くの市町村が、事前キャンプやプレ大
会等の誘致に向けた動きを進めている。事前キャンプ等の
誘致は、国際交流を推進するという意味合いからも、平成
27年から32年まで市が掲げる「多文化共生推進プラン」に
合致する物であり、なおかつ経済効果も期待できるものと考
える。是々非々の場面もあろうが、実のある成果を期待し、
以下伺う。

(1) 事前キャンプ等についての市の考え方は

(2) 県内実施競技、及び県内他自治体の活動状況の把握は

(3) 現在の市の活動状況、成果は

(4) (公財)東京オリンピック・パラリンピック競技大会組織委員会
への事前キャンプ地登録申請の状況は

(5) 千葉県総合企画部東京オリンピック・パラリンピック推進課と
の連携について

2 市営住宅について
　市営住宅は、公営住宅法によれば「国及び地方公共団体
が協力して、健康で文化的な生活を営むに足りる住宅を整
備し、これを住宅に困窮する低額所得者に対して低廉な家
賃で賃貸し、又は転貸することにより、国民生活の安定と社
会福祉の増進に寄与することを目的に」つくられるものであ
るという。現況の確認と、今後の実りある運営のために以下
伺う。

(1) 現在の市営住宅の状況は(戸数、入居者数、応募状況)

(2) 入居者の在住期間、入居料の平均は。全国、県の平均と比
べてどうか

(3) 高齢者世帯や若者、新婚者世帯への対応は

(4) 障がい者等への家賃減免制度は

(5) 26・27年度、「市営住宅長寿命化計画策定事業」の成果に
ついて

3 住民福祉の向上について
　昨年末、国は「地域包括ケアシステム」のモデルを、高齢
者から子供までが地域で安心して暮らせるまちづくりを目指
す事とした。全世代が、住み慣れた地域で生まれてから最
期を迎えるまで暮らせるようにする体制づくりと考える。本市
においても昨年から運用に向けた組織作りが始まり、セン
ター～推進会議～地域ネットワーク、ボランティアの組織作
りに着手しているものと思う。団塊の世代が75歳以上となる
2025年に向けて、市は地域の特性に対応した生活支援、
予防介護を行う組織運営の準備をどのように進めているの
か確認のため、以下伺う。

(1) 現在のシステムの運用状況は

(2) システム構築のための問題点は

(3) サポーター、ボランティアへのフォローアップ体制について

(4) 高齢者、そして子育て世代への情報提供はどの様なものか

(5) システム構築の今後のスケジュールは
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4 窓口業務に関するマイナンバーカードの活用について
　1月30日から、千葉市をはじめとする12市町では、住民票
などの各種証明書を全国のコンビニエンスストアのマルチコ
ピー機や市内の区役所等の証明書発行機から、夜間休日
でも、マイナンバーカードを利用して取得できるようになっ
た。具体的には住民票の写し、印鑑登録証明書、戸籍全部
事項証明書・戸籍個人事項証明書、市・県民税所得証明
書（最新年度分）が発行可能との事である。市民も便利であ
り、行政も人手を介さず交付できるため効率的な税運用に
繋がる。マイナンバーカードの普及促進のため、以下伺う。

(1) 現在のマイナンバーカードの交付状況は

(2) 窓口業務に関して、現時点での利点、及び問題点は

(3) 上記証明書のコンビニ等取得できるようにするには、どの程
度の費用が考えられるか

(4) 上記サービスを活用する考えはあるか

5 市長の事務方針について

2月23日 ６０分 宮間文夫 1 大網病院の有効活用及び更なる医療の充実について

（木）
午前11時

議員 ① 産科、小児科を誘致するにあたって、大網病院の隣接地に
できないか

② 特徴をアピールして運営してはどうか

③ 現在計画している病院施設の財源は
2 津波避難施設（築山）の設置について
① 公園、その他観光客にも利用してもらえるようにしては、どう
か

② 財源の確保の見込みはどうか

③ 1日も早く出来るように考えていますか

3 白里、福岡地区の小湊バス路線（北ルート及び南ルート）に
ついて

① バス路線の見直しをするべきではないか

② 持続可能な方法（利用客増）

4 貴重な観光資源である白里海岸について

① 砂浜の浸食をいかに食い止めるか

5 市長事務方針について

2月23日 ６０分 蛭田公二郎 1 防災対策

（木） 議員 (1) 市民の日頃の防災対策について

午後1時 ① 火災報知器の設置状況

② 火災報知器設置に対する助成制度について

(2) 防火対策

① 消火体制の現状について

② 「消火困難区域」は市内に何か所有るか？

③ 消火栓の設置基準、今後の設置計画？

(3) 自主防災組織の充実について

① 自主防災組織の量質の向上を

② 災害対策本部と自主防災組織との連携

(4) 防災広報

① 「防災無線が聞こえ難い」ことへの対応

② 「停電時」の東電との連携について
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2 子育て支援について

(1) 子ども医療費について

① 医療費助成を高校生まで拡大を

② 窓口での自己負担の無料化について

(2) 学校給食の無料化について

(3) 就学援助制度について

① 認定基準の改善と周知について

② 入学準備金の支給時期見直しについて

3 市民の健康づくりについて

(1) 市の高齢化の現状如何？

(2) 認知症の徘徊防止対策について

(3) ロコモ体操の取り組み状況？
更に各地域の公民館などにも広げてはどうか？

(4) 健康づくり、他市の取り組みを参考に

2月23日 ６０分 佐久間久良 1 公共交通と地域・くらしについて

（木） 議員 2 産業振興と環境問題などについて

午後2時 3 国民健康保険について

4 市長の事務方針から

2月23日 ６０分 黒須俊隆 1 市街化区域内土地区分と固定資産税について

（木） 議員 ① 現況主義とは何か

午後3時 ② 地目認定について　畑と認定するための客観的な基準は
何か。家庭菜園は畑か、宅地か。耕作物がなくても畑か。松
が数本植えてあるのは畑か。

③ 区画整理地内に登記上地目の農地がなぜあるのか

④ 区画整理地内の隣どうしの宅地で、現況の違いによって評
価額が大きく違うのはなぜか？

2 高齢者の移動手段の確保について

① 本市における高齢者の交通事情見通しについて

② 市は高齢者の移動手段の確保についてどのように考えてい
るか

③ 現在の取り組みおよび今後の取り組みについて

④ 交通不便地域の交通対策と高齢者の交通手段確保の施策
の違い及び関連について

3 旧しょうぜん及び隣接市有地の土地利用について

① 当該用地の活用計画はどのようになっているか？

② 面積及び買収額はいくらか？

③ この土地が民有地だった場合の固定資産税はいくらか？

④ これらの土地及び建物の管理費、光熱水費など経費はいく
らか？

⑤ 民間会社に貸している契約内容は？

4 津波避難タワー入り口の土地について

5 駐輪場利用について

6 市長市政方針について
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